

## A PROPOS D'UNE LECTURE.

---

Je lisais, il n'y a pas bien longtemps, la vie du Père Olivaint ; ce brave Jésuite tombé sous les coups des assassins de 1870. Et savez-vous ce qui m'a le plus frappé chez ce digne religieux ? Sans doute son intrépide courage en face du martyre ?—Non !—Le zèle et la perfection du prêtre et du religieux ?—Vous n'y êtes pas encore.—Alors son infatigable dévouement à la jeunesse ?—Pas précisément non plus.—Quoi donc ?—Eh bien, c'est sa vie de jeune homme dans le monde. — Oui ! le Père Olivaint est un martyr, c'est un modèle du prêtre et du religieux, et pourtant ce que j'admire le plus, c'est Olivaint jeune homme, c'est l'étudiant *apôtre*, poursuivant de son zèle l'ami égaré dans les voies ténébreuses et malsaines de l'incrédulité et des passions ; l'étudiant *sœur de charité*, tendant la main pour aller ensuite dans la mansarde du pauvre porter du pain et du courage ; l'étudiant *garde-malade*, volant partout où il découvre la souffrance ; l'étudiant homme de caractère foulant aux pieds le respect humain pour accomplir ses pieux desseins, sans jamais se laisser arrêter par les sarcasmes d'amis moins bien disposés, voire même pour intéresser ces mêmes amis à ses bonnes œuvres.

Voilà mes préférences à moi. Mais, me dira-t-on, où voulez-vous en venir avec tout cela ? A quelques réflexions qui me sont venues à l'esprit en lisant cette intéressante vie du Père Olivaint. ; et ces réflexions, lecteurs amis, je veux franchement vous les communiquer au risque de passer pour téméraire.

D'abord, je me disais : un jeune homme qui ne veut pas perdre son temps en frivolités ; un jeune homme pris de la passion du bien, quels prodiges ne peut-il pas opérer ! Mais, c'est à n'en guère céder aux plus beaux dévouements du prêtre !

Première réflexion qui peut servir de consolation et d'encouragement au cœur généreux qui regretterait presque de n'avoir pas suivi une autre voie qui lui aurait permis de réaliser une plus grande somme de bien..

En second lieu, je me demandais : pourquoi ne voyons-nous pas se reproduire parmi nous de semblables merveilles ? Et pourtant il s'en trouve, parmi *les jeunes*, de nobles âmes qui veulent faire autre chose que de fréquenter l'hôtel ou le club ; des jeunes sérieux qui tiennent à fournir une carrière bien remplie ; il y en a de véritables croyants qui ne craignent pas de faire passer dans la pratique ce que leur foi leur enseigne ; il y en a des cœurs compatissants qui ne dédaigneraient pas de porter secours aux malheureux.